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１ 

 

平 成 ２ ７ 年 ８ 月 定 例 会 会 議 録 

 

 

１ 日  時  平成 27 年 8 月 17 日（月) 午後 1 時 31 分～午後 3 時 3 分 

 

２ 場  所  市役所３階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 中 﨑 一 之 

        教育委員 吉 田 茂 樹 

教育委員 平 松   恵 

        教育委員 林 田 登志子 

        教育長  清 水 肇一郎 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総務課長兼給食センター所長  中 村 伸 雄 学 校 教 育 課 長 川 端  一 

生涯学習課長兼図書館長  大 窄 昭 三 学校教育課長補佐 都々木信幸 

施 設 係 長 田 脇 栄 二 学校教育班係長 山 口 幸 一 

学 務 係 長 江 頭 康 一 生涯学習推進班係長 尾 﨑 克 厚 

生涯学習推進班係長 石 田 厚 広 福 江 幼 稚 園 長 堤  智代子 

富 江 幼 稚 園 長 伊 賀 紀 子 文化会館長兼資料館長 谷 川 安 昭 

富 江 分 室 長 小 田 昌 広 玉 之 浦 分 室 長 北 川 和 信 

三 井 楽 分 室 長 竹 野 嘉 一 岐 宿 分 室 長 中 野 邦 彦 

奈 留 分 室 長 八 代 英 文   

    

                      （合計／書記含め 17 名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 係 長  池 本 佳 孝  
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９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長（清水 肇一郎）が開会を宣告（午後 1 時 31 分）する。 

 

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、中村総務課長が７月定

例会の会議録を説明の後、教育長が各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見

もなく承認された。 

 

○ 清水教育長から次のことについて報告がなされた。 

１ 県立高校改革推進室地域懇談会について（7 月 28 日、29 日） 

  五島南高校、奈留高校についての懇談会が、それぞれ岐宿、奈留で開

催された。地元の意見が聞けて良かった。 

２ イングリッシュキャンプについて（7 月 31 日～8 月 3 日） 

  ハウステンボスで行われ、２０名の参加があり、大きな教育効果があ

ったと聞いている。 

３ 各地区育成協球技大会について（8 月 2 日） 

  老人会の協力があるなど地域で盛り上げているように感じた。 

４ 岐宿地区統合小学校校名等策定委員会について（8 月 3 日） 

  協議項目ごとの部会も設置され、今後各部会ごとに協議を進めていく。 

５ 長崎県知事、県議会議長への要望書提出について（8 月 4 日） 

  教育関係では、教育課程特例校認定、人的支援の継続・増員の措置、

情報機器充実のための財政的支援等となっている。 

６ 五島市教育振興協議会について（8 月 5 日） 

７ 第２回五島地区教科書採択協議会について（8 月 7 日） 

８ 「大宰府少年の船」歓迎セレモニーについて（8 月 9 日） 

  少年少女４２名、スタッフ２０名が来島し、富江地区を中心に活動を

行った。 

 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

 

議案第６３号 五島市立中学校教科用図書の採択について 

 

教 育 長 

議案第６３号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第６３号について説明。 
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川端課長 

補足説明。 

山口係長 

詳細説明。配布資料をもとに中学校教科用図書採択に関する経過及び採

択理由を教科ごとに説明。（配布資料は、閉会後に回収） 

教 育 長 

ただ今の説明について、何か質疑、意見等はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですが、五島市としては、説明のとおり中学校の教科用図

書について承認することとしたいと思います。 

 

 

議案第６４号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価

等について 

 

教 育 長 

議案第６４号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第６４号について説明。８月５日開催の五島市教育振興協議会での

委員からの質疑、意見等も紹介。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑、意見等はありませんか。 

中﨑委員 

今回より、各項目ごとの目標とする指標名の達成状況が数値化されてお

り、現状が見えやすくて大変良いと思いました。ただ、Ｐ８の指標「授

業でＩＣＴを活用できる教員」の計画時数値は基本計画の数値と違って

いるようですが。 

川端課長 

正直に申しまして、２２年度の数値の根拠になるものがありません。こ

の数値については不確かなものとなっています。 

中﨑委員 

それぞれの指標の算定の仕方ですが、計画時と現状で数値の根拠が違っ

たらおかしいと思います。比較することになるので、統一しなければい

けないと思います。 

川端課長 

おっしゃるとおりだと思います。現在はアンケートの中で数値を求めて
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いますが、計画時と現在で根拠となる質問の中身が若干違ってきている

状況（ＩＣＴ関連は計画当時と状況が違ってきている）であるので、今

後、集計方法等を考えていかなければならないと思います。 

平松委員 

Ｐ４の「地域素材の活用」で、地域素材活用の学習実施１００％となっ

ていますが、地元の地域の状況は、ある程度分かっているのですが、福

江地区の学校ではどのような活動を行っていますか。 

川端課長 

地域教材に関しては、副教材として市のホームページの中に各地域の、

五島市の特徴を学習するコーナーがあり、そういうのをまとめているの

で、それらを活用するようになっています。また、自分の地区だけでは

なく、他地区の素材もわかるようになっています。 

吉田委員 

Ｐ１０のいじめと不登校の問題で、この前、テレビで小中学校での不登

校の人数が、１２万３千人とでていました。五島市も決してゼロではな

いわけですが、スクールカウンセラーの配置は、現在が適正な配置かは

分かりませんが、それよりもっと踏み込んだ協議とか調整ができるスク

ールソーシャルワーカーの活用をどのようにされているのかお尋ねした

いと思います。 

川端課長 

五島市にも早くから国、県、市の事業としてスクールソーシャルワーカ

ーは入ってきています。現在も教育委員会事務室の中に１人配置されて

おります。各学校の不登校や問題を抱える生徒等について、学校から依

頼を受けて、その後学校へ出向いて行って関係機関と連携をとりながら

対応しております。また、現在の対応で良い所として、家庭へ出向き、

保護者ときっちり向き合って状況を把握し、的確に対応しているという

ことが言えます。最近では、地区においては保護者向けの講演会を開い

たりするなど信頼を得ている状況であります。 

吉田委員 

Ｐ１６の安全安心の項目で、警察広報だったと思いますが、不審者から

の子供達への声掛け事案が発生していると聞いています。こういったこ

とについては、注意喚起を綿密にしていただきたいと思います。万一の

ことがあると大変なことになりますのでよろしくお願いします。 

川端課長 

声掛け事案がありましたら、学校の方からは直接警察に連絡したり、教

育委員会へ連絡がくるようになっています。連絡があった場合は、警察

からも少年センターを通して学校へ情報提供したりするなど、全体で情

報の共有を図るようにしております。 



５ 

 

教 育 長 

他にありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第６５号 平成２７年度教育費歳入歳出補正予算（第２号）について 

  

教 育 長 

議案第６５号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第６５号について説明。 

教 育 長 

ただいまの説明について、何か質疑、意見等はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第６６号 平成２７年度教育費歳入歳出補正予算（第３号）について 

  

教 育 長 

議案第６６号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第６６号について説明。 

教 育 長 

ただいまの説明について、何か質疑、意見等はありませんか。 

林田委員 

特別支援教育支援員の賃金について、小学校費と中学校費で調整をされ

たという説明がありましたが、単純に特別支援の必要な子供が小学校で

増えて、中学校で減ったということでしょうか。 

江頭係長 

当初予算において、小学校に１６名、中学校に１２名の配置予定で予算
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計上していました。福江小学校に支援員が１名必要になったことに伴い、

プラス１名分の賃金と社会保険料を今回計上しています。小学校を優先

して配置した関係で中学校費を減した状況で予算要求しておりますので

組替という形になります。 

教 育 長 

他にありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。以上で、本日提案された議案の審議は終了いたしました。 

 

 

○ 「その他」として次の報告・質疑がなされた。 

 

 

大窄課長 

①五島市小学生交流宿泊体験学習について（7 月 27 日～29 日） 

 場所：奈留町宮の森総合公園ほか  参加者：市内小学６年生３４名 

②各地区育成：子ども球技大会について（8 月 2 日） 

・福江地区（中央公園各施設）： ﾍﾟﾀﾝｸ、ｷｯｸﾍﾞｰｽﾎﾞｰﾙ、ｿﾌﾄﾊﾞﾚｰ 

・富江地区（富江体育館）： ﾍﾟﾀﾝｸ、ｿﾌﾄﾊﾞﾚｰ 

・岐宿地区（岐宿中学校体育館）： ﾍﾟﾀﾝｸ 

・三井楽地区（三井楽多目的研修集会施設）： ｿﾌﾄﾊﾞﾚｰ、ﾄﾞｯｼﾞﾎﾞｰﾙ 

・奈留地区（奈留総合グラウンド）： ﾍﾟﾀﾝｸ 

・玉之浦地区 ： １１月１５日開催予定 

③長崎県美術館名品展 移動美術館 in 五島市について（9 月 1 日～10 日） 

 

 

川端課長 

①イングリッシュキャンプについて（7 月 31 日～8 月 3 日） 

  ３月に行った奈留中学校のモニタリングを経て、第１回目の五島市全体と

しての事業を実施しました。市内７校から希望者２０名の参加があった。最

初は初対面の子供同士ということもあっておとなしく心配もあったが、帰っ

て来た時には明るく仲良くなっていました。引率の先生からは、４日間で子

供達が変わったと報告を受けました。今回の特徴的なこととして、中国や韓

国の留学生を含めた長崎大学の学生８名が現地スタッフとして加わっており

ます。活動内容では、ハウステンボス内で、五島の名所の写真を英語でＰＲ
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するということを行い、観光客にも大変好評だったと聞いており、子供達も

自信になったということでした。  

②県立高校の地域懇談会について（7 月 28 日、29 日） 

  少子化に伴って、五島南高校、奈留高校の存続に対する不安等があるとい

うことを踏まえて、県立学校改革推進室が主催となって実施した。五島南高

校関連では４０名程度、奈留高校関連では７０名程度の参加者があった。両

校とも地域の県立高校、存続に対する熱い思いがあり活発な意見交換が行わ

れた。懇談会の趣旨としては、存続に対する不安を取り払うということ、県

が示している方針、各学校の現状を行政と地域住民が同じ認識を持つという

ことで設定されました。印象的だったのは、五島南高校では県の方針でいけ

ば、本来、来年度の募集ではキャンパス校になる予定でしたが、これまでの

特色ある取り組みを存続していかなければいけないということで、キャンパ

ス校を見送って、海陽高校の３クラスを２クラスにするというような方針を

打ち出していました。ただし、現状が続くようであれば特例措置を設けた上

で、キャンパス校としての方向でも考えなければならないということでした。

奈留高校では、小学校が完全複式学級になっているということなので、奈留

高校への進学率が心配であるということでした。ただし、小中高一貫教育の

特色については県も認めており、できる限り残したいという思いを語ってお

りましたが、どれくらいの期間かは明言を避けていました。 

③中学校九州大会の結果について 

 

 

林田委員 

キャンパス校というのは初めて聞いたのですが、もう少し詳しく教えて

ください。 

川端課長 

県の方針の中に分校という言葉はなくなっております。分校の代わりに

キャンパス校という名称で設置が考えられているということです。 

 

 

田脇係長 

岐宿地区統合小学校について 

  今後、校名・校歌などに関する事項について協議を行う必要があることか

ら、策定委員会を設置しました。メンバーとしては、関係する小学校長、Ｐ

ＴＡ代表、岐宿地区の保育園長の代表・保育園保護者の代表、岐宿町公民館

長、岐宿地区歴代校長の代表、市岐宿支所長とし、事務局を教育委員会総務

課としております。協議事項としては、校名、校歌、校章、教育目標・教育

計画、閉校・開校記念式典などとし、協議事項ごとに７つの部会を設けて、
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今後、協議を進めることとしています。 

  

 

中村課長 

①９月市議会について 

     ９月９日から開会の予定となっている。詳細については、今後報告してい

きます。 

②市長が策定する「大綱」について 

     ４月から、これまで３回にわたり総合教育会議を開催し、教育に関する大

綱について協議を行い、資料のとおり大綱案について策定が進んでいます。

公表前なので取り扱い注意でお願いしますが、事務局としては、今後、大綱

案より微調整が入り、１１月に開催予定の第４回総合教育会議で決定し、市

長が１２月市議会で公表する流れになるかと考えています。 

 

 

都々木補佐 

「五島市久賀しま留学制度」について 

 「五島市久賀しま留学制度実施要綱」、「平成２８年度五島市久賀しま留学

生募集要項」、「久賀しま留学委託契約書」、「留学のしおり」を作成した

ことについて、配布資料をもとに説明。 

 また、７月定例教育委員会で説明していた、実施要綱の策定について、市の

例規として策定する予定であったが、法制係と協議した結果、補助対象者が

限定されているので、市の例規として定めることは不要という判断になりま

した。教育委員会（学校教育課）の内規として策定することになったことを

報告。 

 

 

吉田委員 

通常、里親というのは児童相談所を通じて、いろいろなやり方があると

思いますが、最終的に認可を受けるということになっていますが、この

久賀しま留学制度については、認可というのはなく、手を挙げればなれ

るということで理解してよろしいですか。 

都々木補佐 

児童福祉法に里親という言葉があります。久賀しま留学制度でいう里親

は、法律用語としての里親ということでは考えておりませんので、特に

問題がない限り、手を挙げていただければなれるということになります。 

吉田委員 

実は、奈留地区で「高校の存続を考える会」というのができておりまし
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て、その中で、しま留学のことが話題になっています。しま留学での里

親についての認可の有無が話題になっていましたのでお尋ねしました。

奈留地区では、少しでも早く取り組みたいという考えもありますのでよ

ろしくお願いします。 

 

 

伊賀園長 

富江幼稚園の閉園に伴う「思い出アルバム写真展」について 

平成２８年３月の富江幼稚園閉園に伴う「思い出アルバム写真展」を、８月３

日～３１日まで開催しています。昭和２３年開園から現在までの６７年間分の

卒園記念写真を中心に展示しています。これまでに約１００名の方の来園があ

っています。 

 

 

教 育 長 

２８年３月をもって廃園になるということで、歴史を振り返る写真展が

開催されているということでした。私も前日行ってきたのですが、知っ

ている先生等の懐かしい顔がありました。皆さんもぜひ足を運んでいた

だければと思います。 

その他はありませんか。ないようでしたら、本来であれば前回に引き続

き「教育委員会各課 具体的施策の進捗状況と課題」について、質問や

ご意見を受け付けたいと思いましたが、今回は、時間の関係上省略した

いと思います。それでは、これをもちまして８月定例教育委員会を閉会

いたします。ご苦労様でした。 

（午後 3 時 3 分） 

 


